



SAINT-MALO NOTRE LIEN

La majorité

Ensemble, soyons plus éco-responsables

Une nouvelle fois, votre équipe municipale, "Saint-Malo, notre lien", s'engage concrètement pour agir à vos côtés, au quotidien, dans la lutte contre le réchauffement climatique et la protection de l'environnement. Lors du dernier conseil municipal, deux délibérations ont été votées à l'unanimité. Elles s'inscrivent dans ces objectifs : le plan biodiversité et le plan de végétalisation.

Le plan de biodiversité est décliné en six fiches-actions dont la plupart sont engagées, autour d'une ville Nature qui concernent la préservation et l'enrichissement de la biodiversité ordinaire ou remarquable.

- Préserver les réservoirs de biodiversité principaux (Varde, Briantais, frange sud de Rothéneuf). La restauration écologique du parc du Vau Garni et du cours d'eau va être, par exemple, entreprise.
- Préserver et renforcer les corridors écologiques en finalisant la trame verte Hippodrome-Rocabey.
- Révéler la richesse du patrimoine naturel : l'état écologique des plans d'eau des parcs de la ville est mis à l'étude en vue de leur restauration.
- Intégrer la biodiversité dans le patrimoine bâti et mieux protéger certaines espèces.
- Protéger le littoral et les milieux marins comme nous le faisons déjà à la Varde.
- Retrouver l'équilibre des écosystèmes en milieu urbain et poursuivre la suppression des plantes invasives des espaces publics.

Ce plan prévoit cinq autres fiches-actions pour mieux vivre avec la nature, dans une ville apaisée, en agissant par exemple sur l'éclairage public, ou en repensant les aménagements de voirie...

Pour être encore plus concret, un plan de végétalisation a été adopté sur la base d'un diagnostic technique et cartographique mais surtout à la suite de la consultation des Malouins via un questionnaire en ligne auquel vous avez été plus de 600 à répondre et l'organisation de cinq balades urbaines.

Ce plan prévoit la création de ceintures vertes urbaines reliant le parc de La Briantais à La Varde en passant par l'hippodrome. Il a été demandé, en plus, auprès du Conseil départemental, le classement de toute la partie centrale de la frange Sud de Rothéneuf en zone naturelle protégée.

Douze thématiques concrètes sont abordées, nous vous invitons à les consulter sur le site de la ville de Saint-Malo. Certaines sont d'ores et déjà initiées comme l'opération "Un jardin, un arbre" dont vous avez fait un grand succès et qui se poursuivra jusqu'à la fin du mandat, la plantation de forêts urbaines et la végétalisation de places et de placettes mais aussi celle des trottoirs.

Méticuleusement et avec passion, tous les services municipaux contribuent, chacun dans leur domaine et sous l'impulsion des élus de la majorité, à faire de Saint-Malo une ville qui, au quotidien, œuvre efficacement et de manière durable à la transition écologique.



SAINT-MALO AU CŒUR DES POSSIBLES

L'opposition

Saint-Malo : entre attentisme et montée des eaux

La "ville apaisée", seul grand projet de la municipalité actuelle, s'endort progressivement et ce ne sont pas les vœux de la semaine dernière qui auront amené le souffle nécessaire ou la dynamique d'un cap pour l'avenir.

En ce début d'année 2023, nous soutenons particulièrement les soignants et l'avenir incertain de l'Hôpital, mais aussi les artisans, les TPE- PME, les boulangers frappés de plein fouet par l'explosion des charges.

La guerre en Ukraine est un drame humain qui continue de bouleverser le monde entier et d'impacter profondément la vie quotidienne de chacun. La crise que nous vivons réinterroge nos modes de vie, de déplacement et nos besoins énergétiques.

Considérant qu'il y a les diseux peu avares de prise de parole dans la presse et les faiseurs discrets qui travaillent leurs dossiers, nous n'avons eu de cesse de nous emparer du sujet de la transition écologique, de la précarité, de la qualité de l'eau et de l'air et de la santé publique comme autant de priorités collectives.

Les extrêmes météorologiques deviennent de plus en plus forts, l'accélération de la fonte des glaces et de la montée du niveau de la mer augmentent le risque d'une à deux crues centennales d'ici 2050 !

Le Plan actuel de Prévention des Risques de Submersion repose sur un scénario incluant une augmentation du niveau de la mer de 60 cm. Les nouvelles données du GIEC seraient plutôt de 1m 50 à 2 m. Il est urgent que nos instances retravaillent les scénarios pour étudier les conséquences de ces projections. Il faut regarder les choses en face et se préparer à affronter ces événements qui pourraient bouleverser la vie des Malouines et des Malouins : Saint-Malo ne sera pas un cas d'exception c'est pourquoi il faut étudier les risques, rechercher des solutions et anticiper pour subir le moins possible les conséquences de ces changements climatiques.

L'avenir repose sur notre capacité à nous engager dans une proximité active et de prise de décisions pour relever les défis et continuer à porter des projets pour notre cité.